

TÄTIGKEITSBERICHT 2018

Wer wir sind:

Mit besonderer Erfahrung widmen wir uns dem Beginn menschlichen Lebens. Wir sind ein privater, parteipolitisch unabhängiger, überkonfessioneller, gemeinnütziger Verein, der seine Tätigkeit ausschließlich aus Spendenmitteln finanziert.

Wovon wir überzeugt sind:

Jeder Mensch ist einzigartig und gleich kostbar. Wir begegnen ihm in allen Phasen seiner Existenz mit Offenheit, Wärme und Respekt, sei er geboren oder ungeboren, jung oder alt, gesund, behindert, krank oder sterbend.

Jede und jeder von uns hat als Embryo mit der Verschmelzung von Ei- und Samenzelle begonnen. Jedem Menschen kommt von Anfang an bis zum Tod Menschenwürde zu.

Sein Leben ist schützenswert. Für diese Überzeugung wollen wir Menschen begeistern.

Wofür wir uns einsetzen:

Jedes Kind soll willkommen sein. Kinder und Eltern sollen Lebenschancen vorfinden, damit sie sich als Menschen entfalten und reifen können. Wir sind überzeugt, dass eine Bewältigung der Problematik von Schwangerschaftsabbrüchen vor allem durch eine Änderung der Haltung der Menschen zum Leben erreicht wird.

Eine Schwangerschaft bedeutet für die Frau mitunter die größte Herausforderung ihres Lebens. Gemeinsam mit ihr wollen wir tragfähige Konzepte entwickeln, damit auch eine unerwartete oder aus anderen Gründen konfliktbeladene Schwangerschaft angenommen werden kann.

Wo wir tätig sind:

Schwangeren-Beratung und praktische Hilfe, Bildungsarbeit und Sexualerziehung, Informations- und Öffentlichkeitsarbeit, kritische Beobachtung biomedizinischer Forschung und Biotechnologie.

Ein Auszug aus unseren Aktivitäten **von „aktion leben st. pölten“ im Jahr 2018**

VERNETZUNGSARBEIT

Es gab wie alle Jahre auch heuer wieder Austauschgespräche so wie die Zusammenarbeit u. a. mit Caritas, Mutter-Kind-Haus St. Pölten, Sozialarbeit im Krankenhaus St. Pölten und Melk, Verein Babyhilfe KH St. Pölten, Frauenzentrum St. Pölten, katholischer Familienverband, Pastorale Dienste Bereich Ehe und Familie der Diözese St. Pölten, Katholische Aktion, kfb, kmb, katholisches Bildungswerk Missio St. Pölten, Jugendhaus Stift Göttweig, Hebammen, Jugendbereich der Pastoralen Dienste der Diözese St. Pölten.

Neue Netzwerke entstanden im Jahr 2018 mit der Babyplattform „Stp-Baby“, und Netzwerk Familie „Tut gut!“.

Dank der guten Zusammenarbeit mit der Caritas und der Unterstützung des DM – Marktes konnten wir an unsere Klientinnen knapp 80 Windelgutscheine weitergeben. Diese wurden mit großer Freude dankbar angenommen.

Im April 2018 wurden wir von DM Gebietsmanager Richard Zottl besucht, es erfolgte die Übergabe der Windelgutscheine.

Wir freuen uns weiterhin, dass öfters Treffen mit dem DM – Markt Management zum Austausch stattfinden wird.

GENERALVERSAMMLUNG

Am 12. Juni 2018 fand die Generalversammlung des Vereins aktion leben St. Pölten im Haus Bür der aktion leben St. Pölten, Neugebäudeplatz 12, 3100 St. Pölten statt.

Vorstandsmitglieder/innen der aktion leben im Jahr 2018:

Martina Reisinger: Vorsitzende	Dipl. Ing. Dr. Leopold Wimmer: stv. Vorsitzender
Emmerich Moser: Finanzreferent	Irene Baumgartner: stv. Finanzreferentin
Maria Stadlmann: Schriftführerin	Maria Merheim: stv. Schriftführerin
Ulrike Hofstetter: Mitglied	Mag. Hermann Kremslehner: Mitglied
Theresa Fendt: Geschäftsstellenleiterin (dzt. in Karenz)	

Die nächste Vorstands-Wahl findet im kommenden Jahr 2019 statt.

WORKSHOPS

In einigen Schulen ob Unter- oder Oberstufe hielten unsere Referentinnen die sexualpädagogische Workshops für die SchülerInnen verschiedenster Altersgruppen.

Folgende Workshops wurden von uns abgehalten:

Februar 2018 –	Volksschule Kilb „Pubertät / Leben“
März 2018 –	Volksschule Kilb „Pubertät / Leben“
Mai 2018 –	NMS Grünau - Rabenstein „Pubertät / Liebe / Verhütung“
Juni 2018 –	NMS Grünau - Rabenstein „Pubertät / Liebe / Verhütung“
Juni 2018 –	NMS Ertl „Sexualität / Aufklärung“
Juni 2018 –	NMS Ertl „Sexualität / Aufklärung“
Juni 2018 –	Volksschule Michelbach „Leben entsteht“

TEILNAHME AN VERSCHIEDENEN VERANSTALTUNGEN DER AKTION LEBEN ÖSTERREICH

April 2018	Generalversammlung
Oktober 2018	Bildungstag
Oktober 2018	Fachtagung „Wozu Schwangerenberatung“
November 2018	Klausur
Div. Vorstandssitzungen der aktion leben Österreich	

3 Sitzungen gab es im Jahr 2018 mit dem Vorstand von aktion leben St.Pölten im Büro in St. Pölten. So wie die Kassaprüfung im April mit den Rechnungsprüfern.

BERATUNG UND PATENSCHAFTSAKTION

Die Kooperation bei der Beratung mit Caritas, Rat und Hilfe ist 2018 weitergelaufen. An die Caritas, Rat und Hilfe wurden alle Schwangeren - Beratungen weitergeleitet. Direkt im Büro wurden knapp 80 Stunden für die Beratung an Frauen und Familien in Not verwendet. Die telefonische Beratung außerhalb der Bürozeiten betrug ca. 19 Stunden.

Wir unterstützten 2018 5 Jungfamilien / Mütter in Not finanziell über 5-6 Monate im Rahmen unserer Patenschaftsaktion. Weiters wurden für 3 Jungfamilien / Mütter Anfragen zugestimmt wo bei größeren Beträgen wie Mietrückstand, Stromrechnungen, Reparaturkosten unterstützt wurde!

TAG DES LEBENS

Der Tag des Lebens am 1. Juni ist eine Erfindung von aktion leben und wird deshalb jedes Jahr von uns gefeiert. Kindersegensgottesdienste, Schwangensegnungen oder Familienmessen fanden in mehreren Pfarren statt.

Vorsitzende Martina Reisinger stellte im Gottesdienst in der Pfarre Markersdorf die Überraschungspackerlaktion sowie aktion leben vor, anschließend wurden zahlreiche Päckchen verkauft!

Dank der Beteiligung von ca. 10 Pfarren war es möglich ein Ergebnis bei den Einnahmen aus unserer Packerlaktion von ungefähr Euro 4.000.-- zu erzielen.

Datenschutz

Das neue Datenschutzgesetz welches mit Mai 2018 in Kraft trat wurde ausführlich behandelt und aktiv verwaltet!

Eurotona DRUCKERPATRONEN

Sammlung leerer Druckerpatronen in der Geschäftsstelle und bei SammlerInnen vor Ort (Abwicklung Eurotona) brachten wieder tolle Einnahmen.

LEBEN ERLEBEN Ausstellung

Für die Leben Erleben Ausstellung wurden über aktion leben Österreich neue Materialien zur Ergänzung bzw. zum Austausch angeschafft.

Personalwechsel

Geschäftsstellenleiterin Theresa Fendt kam im Oktober 2018 aus der Karenz zurück. Unterstützt wird Frau Fendt und der Vorstand seit November 2018 von Frau Sigrid Zuser mit einer neuen zusätzlichen Anstellung!

ADVENT UND WEIHNACHTEN

Mit einer Weihnachtsaussendung dankten wir unseren MitgliederInnen für die Unterstützung.